

## Zum 30. Jahrestag der Gründung der Kommunistischen Partei Frankreichs

*An das Zentralkomitee der Kommunistischen Partei Frankreichs,  
z. Hd. des Genossen Jacques Duclos, Paris*

Teure Genossen!

Wir übermitteln Euch unsere brüderlichen Grüße und Glückwünsche zum 30. Jahrestag der Gründung der Kommunistischen Partei Frankreichs. Unsere Glückwünsche gelten gleichzeitig der französischen Arbeiterklasse und dem ganzen friedliebenden französischen Volke, das eine so starke Kommunistische Partei besitzt, die durch ihre Taten und durch unermeßliche Opfer bewiesen hat, daß sie der Sache des Volkes, der Sache des Friedens, der Freiheit und Unabhängigkeit Eures Landes wie der Sache der internationalen Solidarität und der Völkerfreundschaft treu ergeben ist.

Eure Partei wurde im Dezember 1920 gegründet, als die französische Arbeiterklasse die Lehren aus dem ersten imperialistischen Weltkrieg und der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution zog, indem sie sich endgültig von den rechten sozialdemokratischen Führern, diesen Kriegssozialisten und Handlangern der Imperialisten, trennte, sich solidarisch an die Seite des jungen sozialistischen Sowjetlandes stellte und entschlossen die Lehren der siegreichen Partei Lenins und Stalins zur Grundlage ihrer Theorie und ihres Handelns machte.

Das Auftreten unserer Clara Zetkin auf dem Gründungsparteitag in Tours war der Ausdruck dafür, daß sich von Anbeginn die fortgeschrittenen deutschen Arbeiter eng mit Eurer Partei verbunden fühlten.

Ruhmreich war seitdem die Geschichte der Kommunistischen Partei Frankreichs. Mit Maurice Thorez, dem besten Patrioten und glühenden Internationalisten an der Spitze, hat sie kühn und erfolgreich das Volk im Kampfe gegen die kriegstreiberischen Kräfte, gegen Reaktion und Faschismus geführt. Ihre führende Rolle in der nationalen Widerstandsbewegung gegen die hitlerische Besetzung bis zur Vertreibung der faschistischen Okkupanten wird unauslöschlich im Bewußtsein des französischen Volkes bleiben. In diesen Kämpfen wurde